
Compte rendu plénière 5 septembre 2022 

 

Lieu de réunion : salle de l’Orangerie. La réunion commence à 20h10. 

 

Madame la Maire était présente durant la réunion et a apporté un certain nombre de précisions 

lors des discussions. 

 

1/ Validation du dernier CR 

Le CR est validé après modification de la réponse de M. Dufour concernant les achats groupés 

d’énergie. 

 

2/ Point commission Déchets 

• Circuit de tri de textile des dépôts en apport volontaire (sur Eaubonne, 11 bornes gérées 

soit par Ecotextile (8) – syndicat Émeraude –, soit par le Relais (3) – partenaires privés). 

Malgré les résultats positifs en termes de réemploi/recyclage/valorisation (matière ou 

thermique) du textile récupéré (et de la contribution financière générée pour la 

commune), se posent pour la municipalité des problèmes de propreté et de vandalisme 

sur certaines bornes. Solutions alternatives : associations caritatives (Emmaüs, Croix 

rouge, etc.), plateformes de dons et de ventes en ligne. 

• Campagne de pesée de déchets en écoles maternelles et primaires : environ 30-40% de 

la nourriture est jetée en temps normal (volume variable en fonction des poids) ; 27% 

durant la période de challenge anti-gaspillage. Réflexion sur la quantité à servir de 

certains aliments peu appréciés et sur les notions de petites et grandes fins (pour moduler 

les quantités à servir). 

Question : quid du prestataire qui produit les plats ? participe-t-il à la démarche ? 

Réponse : oui, un travail est mené sur le contenu des menus. Mais malgré cela, 

il manque de solutions pérennes pour lutter contre le gaspillage (en dehors des 

périodes de challenge). 

Question : quel est le pourcentage de bio ? 

Réponse : 30% bio et 50% bio et durable dans les cantines. 

Question : et les circuits courts ? 

Réponse : pas de chiffres disponibles, mais pour les fruits, c’est bio et circuit 

court (garanti par le prestataire). 



2023 : obligation de collecte séparée des biodéchets (sans moyens 

supplémentaires). Enjeux différents selon les quartiers (maisons individuelles, 

habitat collectif, etc.), les types d’acteurs (entreprises, particuliers, etc.) et les 

types de déchets (végétaux, carnés, etc.). Pour les bâtiments scolaires, il y aura 

sans doute des composteurs : une expérimentation est en cours avec une école 

d’Eaubonne. Émeraude va former les personnels des écoles et du périscolaire, 

pour qu’ils puissent ensuite sensibiliser les enfants aux « bonnes pratiques ». 

Question : quel usage du compost ? 

Réponse : pour les écoles et pour les massifs de la ville. 

• Programme local de prévention des déchets ménagers et assimilés 2021-2016 adopté 

par Émeraude (7 axes et 27 actions pour diminuer de 7% par rapport à 2018).  

Question : pourquoi pas de poubelle verte en habitat collectif ? 

Réponse : pas de solution pour le moment avec le prestataire Derichebourg en 

matière de collecte. 

• Initiative avec la Somarep (gestionnaire du marché municipal) pour inciter les 

commerçants du marché à accepter les contenants réutilisables (avec une vignette 

distinctive). 

Question : quid des autres commerces alimentaires de la ville ? 

Réponse : c’est une idée en cours de réflexion sur Émeraude. 

Question : est-ce que l’on pourrait demander aux agences immobilières d’arrêter 

de déposer des publicités dans les boîtes aux lettres qui ont le « stop pub » ? 

 

3/ Point schéma directeur cyclable 

• Phase 2 terminée (avec l’enquête en ligne et les ateliers scolaires, environ 500 personnes 

se sont exprimées) 

• Phase 3 en démarrage : rédaction du schéma directeur cyclable. Il devrait être rendu à 

la fin du mois de septembre 2022. 

Question : Transitec devait fournir un préprojet, avec évaluation des 

propositions faites par les associations, mais rien n’a été envoyé. 

Réponse : certaines suggestions ont été intégrées. 

• Description du schéma et de ses objectifs principaux, voir le pdf fourni par la Ville. 

Quatre liaisons principales ont été définies, en fonction de l’existant, des besoins et des 

moyens financiers disponibles. 



Question : quid des axes à 20km ? 

Réponse : pour le moment, cela reste en réflexion sur certains axes. 

Question : où en est la réflexion sur le parking à vélos de la gare ? 

Réponse : ça avance, notamment avec la consigne d’Ermont (peu utilisée), un 

lieu de stationnement entre la GMF et la gare. Un comité de pilotage des 

différents partenaires a eu lieu, et une réflexion est en cours concernant la reprise 

de cette gestion par l’agglomération.  

Question : l’intercommunalité mène-t-elle une réflexion pour aider les citoyens 

à réapprendre à utiliser le vélo ? 

Réponse : non, mais existe « Tous en selle » au niveau de la Ville. 

 

4/ Questions diverses 

• Point sur l’expérimentation d’absence d’éclairage public de nuit durant trois heures 

(1h30-4h30), pour favoriser la biodiversité et économiser l’électricité et les finances 

(environ 10 000 euros). 

Question : quid des panneaux d’information municipaux ? 

Réponse : on va le faire, et on va aussi recontacter les commerçants qui ne 

respectent pas la loi. La démarche a reçu un bon accueil (sur toutes les villes de 

l’agglomération). 

Question : pourquoi ne pas étendre l’amplitude horaire ? 

Réponse : cela pourrait faire l’objet d’une réflexion, même si l’acceptabilité sera 

sans doute plus difficile à obtenir. 

Question : quid de la trame noire ?  

Réponse : pour le moment, avec le peu de flexibilité des infrastructures 

lumineuses, c’est un peu compliqué. Et pour le moment, on a choisi la voie de 

l’extinction temporaire. 

• Point sur la rédaction d’articles pour Eaubonne’Mag. 

Le calendrier prévisionnel pour les publications dans les Eaubonne’Mag 2022-2023 est 

le suivant : idéalement, le magazine est déposé en boîtes aux lettres le 1er du mois et il 

est proposé de transmettre les articles 30 jours avant distribution. Par exemple, 

l’Eaubonne’Mag de Novembre-Décembre sera distribué début Novembre, les articles 

devront donc être transmis le 2 Octobre au plus tard. 

Vous trouverez ci-dessous un récapitulatif des parutions des Eaubonne’Mag 2023 et les 

dates où les articles devront être rendus : 



  

Eaubonne’Mag Janvier-Février Mars-Avril Mai-Juin Juillet-Août Septembre-

Octobre 
Novembre-

Décembre 
Date de rendu 

des textes 
1er Décembre 1er Février 3 Avril 1er Juin 1er Août 2 Octobre 

 

Les articles peuvent faire jusqu’à 2 000 signes avec une photographie. Ils devront être 

transmis à l’adresse suivante : communication@eaubonne.fr 

 

Proposition sur l’installation de mangeoires, nichoirs et abreuvoirs pour le numéro de 

novembre 

 

Propositions d’article et de brève de Nicole Alix :  

 

« Une guêpe ne produit rien ! Est-elle utile pour autant ? 

Oui, elles nous débarrassent des autres nuisibles responsables de maladies sur nos fruits 

et légumes : mouches, chenilles, cochenilles, pucerons sont des ingrédients de choix 

pour les guêpes mais surtout pour leurs larves. Les guêpes adultes chassent les petites 

bêtes puis les apportent à leur nid pour nourrir les petits. 

Les guêpes aiment les fruits, le nectar des fleurs et la sève des plantes… et les viandes 

lors de barbecues familiaux ! 

Il faut éloigner les guêpes : une astuce rapide et efficace qui fonctionne très bien pour 

les garder à distance. Dans un récipient résistant à la chaleur, mettre une bonne dose de 

café moulu ou de de marc de café. Et brûlez-le. La fumée et l’odeur feront fuir les 

guêpes ! 

Il est parfois difficile de distinguer une guêpe d’une abeille. Deux critères : la guêpe n’a 

pas de poils et ses rayures sont bien dessinées et leurs couleurs sont vives. L’abeille est 

poilue e a une couleur plutôt ocre. 

Il vaut mieux éloigner les guêpes et ne pas les tuer. » 

 

« L’été n’est pas fini ! Encore quelques apéros en famille ou entre amis. Il vous reste 

des glaçons : ne les jetez pas. Vos rosiers ou autres plantes s’en délecteront si vous les 

glissez à leurs pieds où ils fondront lentement ! » 

 

mailto:communication@eaubonne.fr


• Question : quid du développement d’îlots urbains/oasis, notamment dans les cours 

d’école ? 

Réponse : les parents et les équipes scolaires font parfois pression en faveur de l’enrobé 

respirant (moins salissant, moins dangereux pour les enfants) ; par ailleurs, existent déjà 

des espaces végétalisés dans certaines écoles, même si certaines sont en déficit. Les 

discussions continuent, notamment eu égard aux conditions climatiques actuelles. 

Question : quid des îlots de fraîcheur dans l’espace public en général ? et pour les pistes 

cyclables, ne serait-il pas possible d’envisager des revêtements différents (plus clairs, 

plus absorbants, etc.) ? 

Réponse : les surcoûts sont gigantesques et pèsent sur les finances de la Ville (même si 

sur certaines rues, ils ont été installés). D’autres pistes de végétalisation sont 

privilégiées. 

Question : quid de la création de parcs ? 

Réponse : il faut mailler le territoire avec des zones de fraîcheur, en fonction des 

besoins, des financements. 

Question : est-ce qu’une réflexion cartographique a été menée pour faire le point sur les 

zones de fraîcheur/chaleur ? 

Réponse : pas encore de manière systématique. Cela partie des choses importantes à 

développer à l’avenir. 

Question : pourquoi le parc du Castel n’avance pas ? 

Réponse : tout ce qui avait été annoncé dans ce cadre par la municipalité précédente ne 

pouvait pas être pris en charge, même si c’était pertinent (sauf sur certains points 

d’aménagement par rapport à la circulation sur l’espace public) et on travaille en interne 

pour reprendre un projet alternatif. 

 

• Planification des réunions 2022-2023 

Dates prévisionnelles : 9 janvier 2023 – 10 avril 2023 – 19 juin 2023 – 11 septembre 

2023 – 4 décembre 2023. 

 

Prochaine réunion : lundi 17 octobre 2022, 20h. 

 

 

 

 



Feuille de présence – plénière du 05/09/2022 

 

Nom Prénom Présence réunion CDD 05/09 

Morizot Paloma Non 

Belladonna Ines Non 

Nicolas Marie Non 

Pouliquen Stéphanie Non 

Devred Violette Oui 

Palacios Christian Non 

Weil Arnaud Oui 

Lokpo Maud Oui 

Bigaux Joëlle Non 

Delapierre Sylvie Non 

Theriez Patricia Non 

Alix Nicole Non 

Vickridge Marie-Christine Oui 

Bouclans Joëlle Oui 

Doussaint Jeannine Oui 

Lelias Vincent Oui 

Le Magueresse Vincent Non 

François Stéphane Oui 

Lay Vincent Oui 

Fenyi Nicolas Oui 

Schneider Romain Non 

Hauchecorne Jérôme Non 

Le lay Stéphane Non 

Ikosso Lokotongo Thaddée Oui 

Morizot Christophe Non 

Da Mota Ramiro Oui 

Vanjak Christian Oui 

Pelin Henri Non 

Legendre Frédéric Oui 

Dumazet Daniel Non 

 


